
令和４年度 第４回上郷地域会議 会議録 

■日 時 令和４年７月１９日（火） 午後 7時から８時３０分まで 
■場 所  上郷交流館 ２階 ふれあいホール 
■出席者  委 員      ：１５名（欠席 １名）

事務局（上郷支所）：近藤支所長、梅津副主幹、小船担当長、藤村主任主査 
上郷交流館 ：太田交流館長

■次 第  
１ 会長あいさつ 
２ 第１回研修会 
（１）都市計画について 
（２）質疑応答 
（３）感想 
３ 報告事項 
（１）会議録及び意見シートのまとめについて 
（２）上郷地域バスについて 
４ 協議事項 
（１）上郷地区のあるべき姿について 
（２）今後の研修について 
５ 事務連絡 
（１）次回の地域会議日程について 

■議事（要約） 
１ 会長あいさつ  省略

 ２ 第１回研修会 
  （１）都市計画について 

講師：豊田市 都市計画課 西尾担当長、川瀬担当長
内容：豊田市の都市計画について

・都市計画とは 
       ・都市計画の種類と役割 
       ・都市計画マスタープラン 
       ・地域別の方針 

    ・その他 

上記のとおり研修を行った。



  （２）質疑応答 
    ・最新のハザードマップでは、豊田市中心地のほか南部地域も真っ赤になって

いる。豊田市中心地では、ビルや大きな建物があり、垂直移動により避難す
ることが可能だが、南部地区では、大きな建物は少なく垂直移動することが
できない。また、水害対策として鵜の首周辺の川の整備など上流だけ行って
いることにより、下流にあたる豊田市南部地区では余計に影響が出てしまう
のではないかと心配。 

    →水害等についての専門部署ではないが、鵜の首の掘削は国の事業で 10 年以
上かかることになるが、一般的に河川改修は下流から整備していくことにな
ると思う。防災対策として、市では、マイタイムラインをはじめ水平移動を
推進している。また、山間部における保水機能を図るための森林事業等を実
施している。そのため、垂直移動ができないこと＝水害への対策ができない
となるわけではいと考えられる。 

    ・豊田市マスタープランにもあるが、今後、人口が減少していくことは決定的
となっており、今後、仕事等による日中の活動人口を増やすことや他市との
人口の共有や人の取り合いになる可能性がある。その中で、”豊田市の魅力”
をもっと増やし、人口の確保をすべきだと思うがいかがか。 

    →現在、多くの自治体で「子育てしやすいまち」を目標に取り組んでいる。個
人的な意見だが、豊田市の特徴かもしれないが、豊田市には若い女性が働き
たいと思える仕事が少ないのではないか。また、近隣自治体と働き世代の人
口を取り合うのではなく、例えば、西三河圏内の自治体と協力してそれぞれ
の自治体の魅力を引き出していくことの方が住民の満足につながると考え
られる。 

    ・浄水地区には、個人的によく行き、良い地域だと思うが、ビルやマンション
が乱立し道路も切断されている。また、公園も少なくトイレが設置されてい
ない。南部地区においてはどのようにまちづくりを進めていく予定であるか。 

    →公園の設置や運用に関する担当課ではないが、区画整備事業は地権者の協力
がなくてはできない。公園は適正に配置されていると思うが、ちびっこ広場
のように小さな公園には、トイレが設置されていないことが多い。それは、
下水や水道の維持管理の問題や防犯上の問題などが考えられるのではない
か。土地所有者の意向によっても変わってくると考えられる。 

・１０年後の上郷地区について、現在の都市計画上どのように変化するのか。
もしくは変化の予定はないのか。 

    →現在の都市計画上は大きな変化が予定されていない。ただし、今後の社会の
動向により変化していく可能性はある。想定されることとしては、自動車産
業の EV化や AI ロボットの普及等による労働人口の変化。または、福受町付
近の県道の４車線化などによっても人の流れや必要となる商業が変わって



くると考えられる。 

・福受町付近では梨園がなくなり、工場や近隣事業者の駐車場となる予定だが、
急に外からの人が増えると通過交通の増加などで周辺の生活環境に影響が
でてくると思う。 

    →一般的には、豊田市開発事業に係る手続等に関する条例により、一定規模以
上の開発等に対し、事業者は近隣住民や地域に事前に周知することとなって
いるため、意見等を言うことはできるはずである。

  （３）感想 

各委員、感想を意見シートに記入した。 

３ 報告事項 
（１）会議録及び意見シートのまとめについて

第３回地域会議の会議録の内容を確認し、事務局作成のもので了承を得た。
第３回地域会議の意見シートまとめについて、事務局から報告した。 

（２）上郷地域バスについて 

上郷地域バスの利用実績、利用促進事業について報告した。

４ 協議事項 
（１）上郷地区のあるべき姿について 
（２）今後の研修について 

これまでの振り返りとこれから考えていく、「１０年後の上郷地区のあるべ
き姿」について、事務局から説明した。 

５ 事務連絡 
 （１）次回の地域会議日程について 

・第５回上郷地域会議の開催日時の確認 

◆次回会議開催 
◇第５回地域会議 と き：令和４年８月１６日（火） 午後 7時から 

ところ：上郷交流館 ２階 ふれあいホール 


